### PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCIÓN.

CALLE LA IGLESIA 13. 37.657. SOTOSERRANO (Salamanca). *Telf. 923-422139 o 610-914307 (Poli) y* 6679606376(Leo)923-422133 (Hijas de la Caridad).

E-mail: polidd@yahoo.es | leoperilla@terra.es | y ruralcarmen@gmail.com



# LA PARROQUA DE SOTOSERRANO.

Como dice el Concilio Vaticano II, la Parroquia es la casa de Dios entre las casas de la gente del pueblo, del barrio, de la ciudad... Así, la Parroquia de Sotoserrano no puede comprenderse de otra manera y en esta permanente simbiosis de **camino de ida** (de salida, de búsqueda de la gente) a la vez de **camino de vuelta** (de oferta, de espera). De este modo, todo es salida y todo es espera. Para entender mejor lo que hacemos y ofrecemos, usaremos el esquema clásico de la triple misión universal de la Iglesia: la misión de celebrar la liturgia de los misterios de la fe, la función de anunciar y enseñar el Evangelio y la misión de servir a los más pequeños y pobres.

Pero la Parroquia de Sotoserrano no se puede entender a sí misma separada de las parroquias de los pueblos vecinos (trabajo interparroquial), del arciprestazgo (comarca de las Sierras de Francia y de Béjar y la comarca de Linares), y sobre todo de la DIÓCESIS de Salamanca, de cuyos planes pastorales participa absolutamente.

## LA DIMENSIÓN LITÚRGICA CELEBRATIVA.

La Celebración de la Eucaristía dominical es el centro y culmen de la vida de la Iglesia y de la Parroquia. Cada Domingo, normalmente a las 12,00, Celebramos la Eucaristía y tratamos de hacerlo con alegría, sencillez..., para que todo el que participe se sienta querido por Dios, acogido por la Comunidad, interpelado por la Palabra y alentado a salir al camino de la vida y vivir con intensidad la fe que ha alimentado y celebrado en la Eucaristía. Un grupo de gente prepara la liturgia: moniciones, gestos, lecturas, cantos...Valoramos mucho la presencia y la participación de las familias enteras (niños, padres, abuelos...) y

Ayuntamiento de Sotoserrano 1/3

para ello la Misa Dominical del primer domingo de cada mes, la cuidamos especialmente y la llamamos "Eucaristía de las familias". El eco de la Misa dominical se mantiene en toda la vida parroquial de toda la semana y normalmente los lunes por la tarde volvemos a celebrarla (a las 4,00 de la tarde) y antes de esa hora ensayamos los cantos.

Todos los Miércoles, a las 9,00 de la noche, en la casa de las Hijas de la Caridad, tenemos un tiempo de encuentro y oración en torno a la Palabra de Dios del Domingo siguiente ("Lectio divina").

Como parte viva de esta dimensión, no podemos olvidarnos de otros momentos de gran conexión vital como son la celebración de los funerales, entierros... en los que pretendemos agradecer la vida de los difuntos, pero sobre todo salir animados en la esperanza de la Vida Eterna... Y con mayor alegría tratamos de celebrar con intensidad el sacramento del matrimonio, del bautismo, de la penitencia... ¡Ojalá hubiera más!

Las fiestas patronales de San Ramón el último día de Agosto y la Fiesta del Santo Cristo del 14 de Septiembre, son dos fechas muy importantes para la Parroquia, que se unen al sentido festivo del Calendario Litúrgico completo, con todos sus tiempos y fiestas.

#### LA DIMENSIÓN DEL ANUNCIO DE LA PALABRA.

En este apartado hay que decir que la luz de la casa parroquial siempre está abierta, al igual que su puerta, para entrar a participar en cualquiera de los grupos de catequesis: de niños (los lunes a las 5,00 de la tarde), de adolescentes (los jueves a las 7,30 de la tarde), los jóvenes (les esperamos, aunque no vengan, los sábados a las 9,00 de la noche), de adultos (normalmente los martes en la noche, con una dimensión de formación bíblica (hemos estudiado San Pablo, los evangelios sinópticos, El Apocalipsis...), pero este curso hemos hecho un pequeño paréntesis...). Las fuerzas están concentradas en la preparación de la Jornada Mundial de la Juventud para el verano del 2011, en donde esperamos acoger jóvenes peregrinos del mundo entero en nuestras casas y mostrarles la vida de nuestras parroquias y pueblos (del 11 al 15 de agosto), y acudir con nuestros jóvenes a Madrid, al encuentro con el Papa (del 16 al 21 de agosto o del 19 al 21 de agosto). En esta aventura están implicados un buen número de jóvenes adultos de La Alberca, Sotoserrano y otros pueblos, que están trabajando mucho para preparar todo esto, reuniéndose muchos domingos por la tarde.

El grupo de los catequistas, por su parte, ofrecen su servicio con gran calidad, con mucho amor y con muchos deseos de servir a los niños. Existe un programa de formación interparroquial de los catequistas, que se reúnen la tarde entera del tercer sábado del mes.

#### LA DIMENSIÓN CARITATIVO-SOCIAL.

Es este otro aspecto de vital importancia, porque –como dice Jesús de Nazaret, "los pobres los tendréis siempre entre vosotros" y a ejemplo suyo, hemos de servirles, amarles, acogerles... y aprender de ellos (los pobres nos evangelizan y nos humanizan).

Por eso, desde Cáritas Interparroquial (formado por los grupos de Sotoserrano, La Alberca y Herguijuela), un equipo de personas los primeros y terceros miércoles de cada mes y un sábado entero cada trimestre: pensamos, oramos, nos formamos y tratamos de organizar actividades para salir a su encuentro, escucharles, animarles, estar a su lado y ofrecerles caminos de dignidad de sus vidas. Varios equipos de personas, visitan y están especialmente cercanos a los enfermos y ancianos. Desde Cáritas lanzamos campañas de presentación y animación de la dimensión social de la fe, organizamos actividades solidarias

2/3

Ayuntamiento de Sotoserrano

para que no se nos olviden los pobres de más lejos (tercer mundo, por ejemplo el Rastrillo solidario para Haití del verano del 2010) y los de cerca. También queremos estar muy presentes en el Colegio, ofreciendo a los niños programas de educación en valores (en estos momentos el programa DEVA) y fuera de las aulas, en conexión con el Ayuntamiento de Sotoserrano, la Diputación de Salamanca (Ceas de Linares) y otros organismos civiles, tratamos de ofrecer programas de prevención de conductas de riesgo: programas "Construyendo futuro", "crecemos en verano", "Nexus" (deporte y vida) y también programas para los padres, como, "Moneo", etc...

Mención muy especial merecen, en esta y en todas las demás dimensiones, la presencia y el trabajo silencioso pero muy significativo, de una comunidad de cuatro Hijas de la Caridad de San Vicente de Paúl, que desde hace más de 30 años viven y permanecen en este pueblo, sirviendo a la Parroquia desde su carisma de servir a los pobres.

#### **OTROS SERVICIOS**

Desde el archivo parroquial, hasta el servicio de dirección espiritual, pasando por la organización de convivencias, excursiones, peregrinaciones...por poner tres ejemplos de tres servicios bien distintos, caben otras muchas presencias que desde la Parroquia, los sacerdotes, las Hijas de la Caridad y los laicos podemos ofrecer y prestar a toda la comunidad. No caben en este papel, pero aunque cupieran, nunca estaría todo, porque es muy difícil plasmar en papel lo que significa y supone una fuente de vida, que en definitiva es lo que es la vida cristiana vivida en medio de una tierra tan hermosa y maravillosa como es esta.

El paso por nuestra casa de grupos, colectivos, parroquias, congregaciones... que vienen a hacer campos de trabajo, acampadas, convivencias, campamentos y toda la gente suelta que viene de paso y se queda un tiempo con nosotros, supone una gran riqueza humana, espiritual y eclesial para nosotros, abriendo nuestra mente y nuestro corazón a visiones de la vida y de la fe muy distintas y complementarias.

Las puertas de la Parroquia siempre abiertas, para entrar y para salir...